



Ensayo

Nombre del Alumno: Yenifer Liliana Salgado Barajas

Nombre del tema: ¿Qué es un diagnóstico de salud comunitaria?

Parcial: Unidad uno

Nombre de la Materia: Salud pública

Nombre del profesor: María del Carmen López Silva

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería

Cuatrimestre: Tercer cuatrimestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 23 de mayo de 2025

¿Qué es un diagnóstico de salud comunitaria?

La salud comunitaria tiene como objetivo velar por el bienestar y el desarrollo de la sociedad. Un diagnóstico de salud comunitaria es una fuente por la cual el personal sanitario puede identificar las necesidades y problemas con los que cuentan los habitantes de la comunidad, y de esta manera poder crear las estrategias necesarias y más apropiadas para disminuirlos. A continuación identificaremos la importancia del diagnóstico de salud comunitaria, como realizarlo y ponerlo en práctica para mejorar el bienestar social.

Al realizar un diagnóstico de salud comunitaria primeramente se elabora una planeación de los pasos a seguir, en este caso, planear que tipo de encuesta realizaremos y en que comunidad nos vamos a enfocar. Posteriormente debemos buscar el apoyo y autorización del representante de la comunidad que se quiere censar. Al tener la autorización y la información necesaria ya proporcionada por los representantes de la comunidad, se llevan a cabo las encuestas requeridas, procurando encuestar a la mayor parte de los habitantes de dicha comunidad. Al ir realizando las encuestas, se procura poner atención en todos los aspectos físicos de la comunidad, en sus calles, parques, tiendas, animales, etc. De esta manera centramos nuestra atención en lo que podría manifestar un problema a corto o largo plazo, por ejemplo, basura regada, animales en mal estado, agua estancada, lugares recreativos en mal estado, etc.

Al término del censo poblacional, se reúne toda la información y se verifica que todos los datos cuadren y sean los correctos, de esta manera podemos comenzar a realizar nuestro diagnóstico de salud comunitaria; al elaborar el diagnóstico se deberá tomar en cuenta todos los datos obtenidos, lo que se ha podido anotar, preguntar, observar y analizar.

Nuestros diagnósticos de salud comunitaria van a depender de los resultados obtenidos en las encuestas y de lo que se ha podido observar durante la realización de identificación de calles. Los diagnósticos no siempre serán los mismos en todas las comunidades, ya que al ser comunidades distintas, presentarán distintos resultados y cuidados necesarios.

En conclusión, un diagnóstico de salud comunitaria es un conjunto de procesos, por el cual podemos obtener resultados que podrían indicar problemas en el estado de salud de los habitantes de la comunidad censada. Dichos diagnósticos pueden ser de riesgo (pueden llegar a pasar por diversos factores) o reales (están pasando en ese momento). Al obtener el diagnóstico ya podemos comenzar a planear las estrategias necesarias y las más correctas para evitar y disminuir esos problemas que afectan a la salud comunitaria.